

LA MIRILLA



ENCARNA XIMÉNEZ DE CISNEROS

Emociones y alegrías

Entrega de diplomas en la Facultad de Ciencias del Trabajo y homenaje a la concejala Ana López Andújar

Mercedes Rodríguez-Piñero, presidenta del Consejo Andaluz de Relaciones Laborales de Andalucía, dio la conferencia del acto central del día del patrón de la Facultad de Ciencias del Trabajo y recogió, muy sorprendida y feliz, el premio entregado por la Asociación de Antiguos Alumnos que preside **María José Jáimez**.

Antiguos alumnos son ya **Nazareth Arjona, Lorena García, José Antonio López, María del Carmen Rodríguez, Laura Sánchez, María del Rosario Mesa-Moles, Ángel Villena**, que fue muy aplaudido -le tocó salir solo en último lugar-, **Cristóbal Alba, Luis Pablo Ramos, Tamara María Grima, Nuria Soto y José López**.

Y también **Lucía Pallarés, Alicia Moreno, Iván Fernández, Tania Gámez, Eva Avilés, Silvia Uclés, Miguel Ángel Perdiguero, David Herrera, Jorge Luis Braojos, María Estefanía López, Lourdes Morcillo y Jorge Téllez**. El decano, **Antonio Delgado**, presidió el acto primero con el rector, **Francisco González Lodeiro** que, por razones de agenda, dejó después su lugar a la vicerrectora de Estudiantes, **Inmaculada Marrero**. Y, con ellos, la secretaria de la Facultad, **Francisca Gámez**.

Y así se iban sucediendo los protagonistas del momento, con **Almudena Castillo, Francisco Díaz, Carolina Pilar Martínez, Ana Ruiz, David Puerto, Teresa de los Ángeles**

Moya, Noelia Sánchez, Lidia Cuerva, Antonio Jesús Vargas, Elisabeth Montosa, Leticia Rodríguez y Antonio Jesús Diácono.

Francisco Espejo ha conseguido el mejor expediente académico y por ello recibía la insignia de oro del Colegio de Graduados Sociales que le impuso su presidente, **José Esteban Sánchez**.

Brillantes también **Michelle Guijarro, Vanessa García, María Sánchez, Ignacio Tuset, Ana Martínez, Mari Carmen Muñoz, Dante Valdovinos, María Baena, Francisco García, Antonio Luis Moreno, Carmen Estefanía Jiménez y Melodie López**.

Muchos de ellos acudían con sus familias y amigos que arropaban a alumnos entre los que estaban **Raúl Morales, Pablo Castro, Tamara Nieves Suárez, Tania Moya, Óscar Cabrera, José Antonio Lahoz, José Antonio Sánchez, Rosario Sedano, Sonia Ramírez, María Luisa de la Poza, Antonio García y Álvaro Martos**.

Hubo palabras de futuro y muchos agradecimientos en un recinto que, como comentaba el propio decano, ya se ha quedado pequeño para acoger a tantas personas.

Allí estaban **Fernando Rodelas, María del Carmen Montalbán, Francisco Javier Bocanegra, Alejandro Fernández, Inmaculada García, Jessica Martínez, Sonia Fernández, María Angustias Moreno, Rocío Escañuela, Francisco Javier García, Marta Pérez y Gema Quesada**.



El salón de actos de la Facultad estuvo lleno a rebosar. :: FERMÍN RODRÍGUEZ



Compañeros y amigos arroparon a la responsable de Bienestar. :: E. X.

Y, también, **Laura María Román, Patricia Expósito, Luis López, Laura Sánchez, Beatriz Melgarejo, Carmen María Domínguez, María del Pilar Lorca, Juana Gámez, Ramón Roldán, Sara Ávila, Nazareth Robles y María Vilchez**.

Emotivo homenaje

Se clausuraba un curso de cuidadores de personas mayores y enfermos dependiente -en el que han participado veinte personas de

seis nacionalidades diferentes- y aprovecharon para hacer un homenaje a **Ana López Andújar**, impulsora del proyecto, por parte de la Asociación de Adultos Cartuja que dirigen **Fermina Puertas** (que no pudo estar físicamente, pero sí colaboró mucho en el acto y de la que se acordaron mucho), **Esther Orenes y Laura Guillén**, que fue la encargada de dirigirle unas emotivas y bellas palabras a la concejala que contestó también, muy

emocionada: «No hay mayor recompensa que vuestro cariño».

Había más de un centenar de personas, entre ellas, **Miguel Ángel Alonso, Pedro Bonachera, Tauty Diarra, El Ayad Hanane, M^a Carmen Granados, M^a Nereida Maldonado, M^a Carmen Águila, M^a Trinidad Álvarez y Lucía Mirela Hiriscan**, además de **Manuel Hurtado, Carolina López, Antonio Medrano, Tordorka Zhelyazkova Peeva, Henry Carrera, Carmen López y Amparo Medina**. En el acto de clausura también estaba presente la delegada de Igualdad y Bienestar Social de la Junta de Andalucía, **Magdalena Sánchez**.

Y, asimismo, **Jennifer Cruz Prieto, Aicha El Moumni, Yolanda Fernández Rodríguez y Nadia Ghazi**.

Manuel Martín, director del área y el resto del equipo y asistentes, lo pasaron en grande porque hubo café y unos ricos dulces elaborados por gente del barrio, cantes y bailes y hasta una gargantilla como regalo para Ana.

Hablando de Cartuja, terminando esta Mirilla me voy a vivir sus fiestas. Ya les contaré.

Granadinos se desplazan a la beatificación de Juan Pablo II en el Vaticano

ENRIQUE SEIJAS

GRANADA. Alrededor de un centenar de granadinos se han organizado en varios grupos para asistir en directo, en el Vaticano, a la ceremonia de beatificación de Su Santidad Juan Pablo II mañana domingo en la Plaza de San Pedro. El más numeroso, de unas treinta personas aproximadamente, está formado por miembros de los seminarios Mayor San Cecilio y Menor Virgen de Nazaret, además de por cinco matrimonios vinculados a ambas instituciones. Asimismo, en el seno de algunas parroquias de Granada,

se han organizado pequeños grupos de amigos para viajar y alojarse juntos, lo que aporta otras sesenta o setenta peregrinos que en representación de la provincia se convertirán en testigos de este multitudinario acto. Es de suponer que otras personas se desplazarán igualmente a título personal, por devoción al futuro nuevo beato.

El arzobispo de Granada, monseñor Martínez, participa también durante este fin de semana tanto en los actos organizados en Roma como en la propia ceremonia de beatificación junto al Papa Benedicto XVI.

AYUNTAMIENTO DE TORRE CARDELA (Granada)

ANUNCIO

Aprobado provisionalmente por acuerdo del Pleno de fecha 13 de abril de 2011, el Plan General de Ordenación Urbanística de conformidad con los artículos 32.1.2.ª y 39.1.a) de la Ley 7/2002, de 17 de diciembre, se somete a información pública por plazo de un mes, a contar desde el día siguiente al de publicación del presente anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia de Granada.

Durante dicho plazo podrá ser examinado por cualquier interesado en la dependencias municipales para que se formulen las alegaciones que se estimen pertinentes.

Lo que se hace público para conocimiento general.

En Torre Cardela a 18 de abril de 2011

La Alcaldesa
Fdo.: Concepción Moreno Alfaro

LA SECCION SINDICAL DE CSI-F EGMASA TIENE UN IMPORTANTE NIVEL DE REPRESENTATIVIDAD EN ESTA EMPRESA PÚBLICA

El pasado día 25 de abril de 2011 y en espacios electorales ha aparecido en distintos medios, la noticia de la desaparición de la Sección Sindical de CSI-F Egmasa, lo que evidentemente es una información errónea puesto que la mencionada Sección Sindical se encuentra funcionando ininterrumpidamente desde su creación y cuenta con un importante nivel de representatividad en el ámbito de dicha Empresa Pública.

CSIF, como organización sindical responsable, defiende, como no podía ser de otra forma, los intereses de este colectivo, independientemente de que en el ámbito de la función pública se haya posicionado en contra del procedimiento utilizado por la Junta de Andalucía para la reordenación del Sector Público Andaluz y que fundamentalmente se ha basado en una defensa rigurosa de los principios de igualdad, mérito, capacidad y publicidad para el acceso a la función pública.



LA POLICIA ACONSEJA

Cuando estacione su vehículo en la vía pública, no deje ningún objeto a la vista

El Consejo de Gobierno de la UGR aprueba el calendario electoral

:: A. G. P.

GRANADA. Ya es oficial. El Consejo de Gobierno de la Universidad de Granada (UGR) aprobó por unanimidad, el calendario para las elecciones a rector, propuesto por la Junta Electoral de la Universidad de Granada, en sesión de 26 de abril. Con el paso de ayer se cierra el 'ritual' administrativo de convocatoria electoral de unas elecciones universitarias, que en esta ocasión se han adelantado –el plazo se cumplía en noviembre– y que salvo sorpresa tendrán un solo candidato.

El profesor Francisco González Lodeiro, el que ha sido el rector de la UGR desde diciembre de 2007, es el único que ha manifestado públicamente su intención de presentar su candidatura. Tendrá que hacerlo entre el día 12 y 14 de mayo, que es el plazo establecido de presentación de candidaturas. La votación para la elección al rector será el día 30 como ya se ha dicho. En caso de haber segunda vuelta sería el día diez de junio, pero no se prevé que haya. La campaña será el día 18 al 28 de mayo.

Los colegios mayores subirán sus precios después de estar tres años 'congelados'

El coste mensual medio del alojamiento es de 700 euros y «está por debajo de la media española»

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Los colegios mayores de Granada abren el plazo para solicitar una cama, sillas, platos... para el curso 2011/2012 y lo hacen con la noticia de una subida «mínima» de los precios. Cada centro residencial de estas características funciona de manera independiente, pero tras dos y tres años, en algún caso, en que el coste para los colegiales se había congelado, se ha decidido que «hay que pedir una mayor cuantía» por alojamiento mensual.

El coordinador de Colegios Mayores y Residencias Universitarias de la Universidad de Granada (UGR), Antonio Almendros, explica que se incrementará de acuerdo con la subida del IPC (Índice de Precios al Consumo). Calcula que no

superará el 2,7%. En Granada hay en la actualidad trece colegios mayores. Esa cifra la convierte en la segunda ciudad y Universidad con más alojamientos de estas características en España. La primera es la Universidad Complutense. El número de plazas en estos colegios mayores supera las 1.500. El importe medio está sobre los 700 euros más el IVA. En Granada el precio está «por debajo de la media nacional». En ciudades como Madrid se sitúa sobre los mil y mil cien euros al mes y en Valencia se superan los 1.200, según informa Antonio Almendros.

Con la crisis, los responsables de los colegios mayores –muchos de ellos de órdenes religiosas– decidieron congelar las mensualidades o lo que es lo mismo las cantidades por trimestre, porque en muchos casos se hacen los pagos con esta periodicidad. Ahora, debido a los gastos de estos centros en combustibles, comidas... «hemos tenido que tomar esta decisión», anota el profesor Antonio Almendros.



El más veterano. Colegio mayor San Bartolomé y Santiago. :: IDEAL

Y agrega que «hemos tenido que hacer un gran esfuerzo durante estos años en que se ha mantenido» el importe de las mensualidades.

Plazas sin ocupar

En cuanto a cómo ha afectado la crisis, al margen de esta decisión en el valor de las estancias en los colegios mayores, el profesor Antonio Almendros detalla que algunas plazas se han quedado sin ocupar en estos establecimientos, pero «no muchas. En algunos casos han sido dos y en otras cinco o seis plazas, pero no ha sido muy significativo en ningún colegio mayor». En su opinión lo que más ha influido ha sido la situación económica

del país y por tanto de las familias. Si bien, también apunta que este curso al cambiar el sistema de evaluación en la Selectividad algunos estudiantes que tenían un puesto en los colegios mayores al final no pudieron matricularse en la Universidad granadina porque no tenían plaza.

Para el curso 2011/2012 se abre ahora el periodo de solicitud de plaza. En cada uno de los colegios mayores funcionan de un modo diferente. Algunos mantienen todo el año el plazo abierto, pero otros acotan el tiempo. Lo que sí comparten todos es una entrevista y también pedir el currículum académico.

EL PRESTIGIO DE LEER

ANTONIO PERERA ECONOMISTA

El que fuera director de Cervezas Alhambra dedica al día más de hora y media a la lectura de diarios

«Me gusta el periódico como tal, el ritual»

«Lo que más me interesa es la economía y la cultura; de los deportes paso»

:: A. G. P.

GRANADA. Es lector asiduo de periódicos. Sigue diferentes rituales y le gustan como soporte, casi como herramienta de culto. Antonio Perera, que fuera durante años director de Cervezas Alhambra y ahora ya está pensando en jubilarse, dedica al día más de hora y media a leer diarios. Sus recuerdos juveniles están vinculados a los medios informativos impresos y a uno de forma particular. «A IDEAL le tengo un cariño especial», dice Perera. Agrega: «Soy de Málaga y en los años sesenta no había universidad allí. Dependíamos

académicamente de Granada y había unas becas que daba el Ministerio cuya lista se publicaba en IDEAL. Lo buscaba en pleno verano en el único quiosco que lo vendían, en el centro de Málaga».

–¿Lee muchos diarios?

–Sí, aunque más que leer, lo que hago es ojear. En este momento también es verdad que no tengo muy buena opinión de la prensa escrita.

–¿Cuándo empezó a leerlos?

–Con doce o trece años. Recuerdo que uno de mis momentos era la llegada de mi padre al mediodía. Aparte de la alegría de verle era porque traía el periódico.

–¿En qué secciones se detiene más tiempo?

–En la información económica y luego en el tema cultural. Y quizás a lo que menos respeto tengo ahora es a la sección de



Antonio Perera. :: IDEAL

opinión, por lo prostituida que está.

–¿Qué es lo que más le gusta de la lectura de los diarios?

–Me gusta el periódico como tal, es un ritual. Me gusta todo desde el punto de vista de consumo y casi de culto. A veces me reprocho que dedico demasiado tiempo a la prensa, lo cual me resta tiempo para el libro.

–¿Qué echa de menos?

–En general me parecen bien la

mayoría de periódicos en cuanto al aspecto estructural y en lo que me gustaría ver un cambio es en una mayor objetividad. No me quiero arrogar el tener yo mayor capacidad de discernimiento que nadie, pero temo el efecto negativo que puede provocar la prensa sobre personas que no tienen mucha capacidad de discernimiento y a priori conceden un plus de credibilidad a todo lo que está escrito.

–¿Le gustan los 'semanales'?

–Sí. Hay algunos que son francamente buenos.

Internet

–¿Qué opina de los soportes digitales?

–Desde hace un par de años veo la prensa digital y estoy suscrito a alguna, pero la lectura me es difícil. Resulta relativamente incómodo y acabo imprimiéndola. La consulto por la inmediatez que tiene. Más que ver las versiones digitales de los periódicos, lo que veo son otras cosas diferentes.

–¿No lee muchos periódicos en Internet?

–No. Dedico bastante tiempo a Internet para otro tipo de cosas porque creo que es una herramienta magnífica, pero hago un uso muy instrumental. Todos los temas privados, bancarios... creo que ha sido una maravilla; y también en el tema de ocio, reserva de hoteles... –¿Qué piensa del libro electrónico?

–Ahí no pienso llegar. Sencillamente, con el mayor de los desparpajos y de la ignorancia, no pienso llegar.

El Oxipharma Rober certificará el campeonato si vence al Incosur

Aceites Massuti juega en El Ejido un duelo de descendidos, mientras que Mercomotril descansa esta jornada

FÚTBOL SALA

FRAN LATORRE

GRANADA. El Oxipharma Rober busca sentenciar la liga y de paso asegurarse el 'play off' de ascenso a División de Plata en esta antepenúltima jornada de liga del grupo 8º de la Primera Nacional A de fútbol sala, recibiendo esta tarde a las 18:30 horas en el Pabellón Aynadamar al segundo clasificado Incosur Coineña, único equipo que puede arrebatarle la primera posición.

Un empate o una victoria sirven para que los granadinos luchen por subir de categoría, objetivo inmediato desde que se produjo la inversión de José Antonio Murado en el club. Ambas escuadras llegan tras no jugar el pasado fin de semana por el parón de Semana Santa y en la última jornada los de Ramón Tirado empataron a cinco en



Jugada del partido entre Oxipharma Rober y El Ejido. :: J. M. BALDOMERO

Bujalance, completando así una fenomenal racha de dieciséis victorias y tres empates en los últimos partidos. Además, es el equipo más goleador y el menos goleado, por lo que su dominio en la categoría es claro. «Queremos enfocar el choque como un ensayo de los 'play offs', para ver realmente cómo nos encontramos ante un gran equipo», afirma el entrenador.

El Incosur Coineña comenzó dominando la liga antes de la espectacular reacción del conjunto que preside Paco García Montero. Están situados a siete puntos del Oxipharma Rober y vienen de ganar 10-3 a El Ejido. Para ellos será su último cartucho. «Empezaron muy fuertes y luego vacilaron, pero son un equipo fuerte con mucho mérito, porque son recién ascendidos. Además, cuentan con

una afición que viaja con el equipo», expone Tirado, ya que para este partido se esperan a 200 aficionados malagueños. Rafi y Nono son dudas.

El Aceites Massuti de Algarinejo juega un triste partido en El Ejido ante el Murgicontrol, ya que en la anterior jornada se consumó su descenso de categoría al caer derrotado en casa frente al FS Nazareno por 3-8. El partido se disputará en el Pabellón Municipal ejidense a las 18:30 horas. El conjunto almeriense perdió en Coín y está también descendido, por lo que el resultado del choque parece incierto e intrascendente.

El Mercomotril Mutrayil descansa esta jornada con la esperanza de que el colista Apademar haga una machada y venza en la pista del Nazareno, para así conservar la tercera plaza que a final de temporada daría derecho a disputar la próxima edición de la Copa del Rey.

Por otra parte, el Granada Futsal recibe a las 18:30 horas al CFS Boulevard dentro de la penúltima jornada del grupo 18º de la Primera Nacional B, en partido que se disputará en Pabellón Núñez Blanca.

El Grupo Salmerón juega su último partido de la temporada en Alhaurín de la Torre

BALONCESTO EBA

J. J. PÉREZ

GUADIX. El equipo de Miguel Ángel Zapata juega esta tarde su último partido de la presente temporada de liga EBA y su última opción para conseguir una victoria en esta liga. El equipo accitano llega a esta jornada con un efectivo menos, Óscar Alonso, un jugador que solo ha disputado tres partidos en la temporada.

Además, tampoco estará presente Miguel Ángel Zapata en el banquillo, que prefiere quedarse junto al equipo grande, el CB Granada, que se juega sus últimas opciones de la Liga en un trascendental encuentro ante el Meridiano Alicante. Pablo Fernández será un jugador que quedará reservado por el entrenador accitano, puesto que ha sido seleccionado por el equipo nacional. El equipo granadino mira al partido como un preparatorio de cara al Campeonato de España.

El Alhaurín, un equipo en teoría asequible para los accitanos, actualmente figura en el antepenúltimo puesto de la tabla clasificatoria. Sin embargo, en su visita al pabellón accitano lograron llevarse el partido con un ajustado 64-69, por lo que el enfrentamiento entre ambos se presume bastante igualado. En sus filas destaca Antonio de la Fuente, Germinal Cabrera y José Antonio Esteba. El equipo malagueño viene de ganar en la prórroga de su último partido a sus vecinos del Novaschool por un marcador de 70-77.

El conjunto accitano quiere conseguir ante los malagueños el primer triunfo de este curso liguero

EN BREVE

El Perfumerías Avenida, campeón por la vía rápida

El Perfumerías Avenida de Salamanca se proclamó campeón de la Liga Femenina de baloncesto tras ganar también en el segundo partido al Ciudad Ros Casares Valencia, esta vez por 85-90. El equipo salmantino, campeón también esta campaña de la Euroliga, se impuso el domingo en el primer duelo, por 79-73, y en la cancha del Ros Casares dejó sentenciada la final sin que tenga que jugarse el tercero. Se trata del segundo título de Liga del club salmantino, tras el logrado en la 2005/06. En su palmarés también brillan dos Copas de la Reina (2004-2005 y 2005-2006) y la Supercopa de 2010-2011.

El 'Uni' quiere mantener la dinámica ganadora ante Las Torres de Cotillas

FÚTBOL SALA FEMENINO

F. L.

GRANADA. El Universidad de Granada recibe esta tarde a las 18:30 horas en el Pabellón Fuentenueva a Las Torres de Cotillas, dentro de la 24ª jornada del grupo tercero de la División de Plata de fútbol sala femenino. Las universitarias consiguieron un valioso empate a tres en la última jornada ante el Universidad de Se-

villa, uno de los rivales más fuertes del grupo, por lo que continúan siendo octavas. «Tuvimos mala suerte, ya que íbamos 3-0 y el partido era nuestro, pero pagamos nuestros errores contra un segundo clasificado que se jugaba la liga», comenta el entrenador Armando Rodríguez.

Las Torres de Cotillas tienen dos puntos menos que las granadinas y son el conjunto más goleado del grupo, pero, al igual que las blanquiazules, tienen problemas de



Estefanía Sáez. :: L. R.

cara a portería. «Van por debajo en la tabla y no se juegan mucho, será un partido tranquilo pero lucharemos por terminar la segunda vuelta sin perder», concluye el entrenador, que tiene las bajas de Tania y Elena para este fin de semana.

EN DIRECTO, EL PARTIDO QUE TÚ ELIJAS A UN SOLO CLICK.

¿TE LO VAS A PERDER?

ALMERÍA - SEVILLA
LEVANTE - SPORTING
MÁLAGA - HÉRCULES
RACING - MALLORCA
+ el multigol

PPV | DOMINGO 1 MAYO, A LAS 17.00H
PPV | DOMINGO 1 MAYO, A LAS 17.00H
PPV | DOMINGO 1 MAYO, A LAS 17.00H
PPV | DOMINGO 1 MAYO, A LAS 17.00H

DONDE QUIERAS | COMO QUIERAS | CON QUIEN QUIERAS

Alta calidad a 4,95€

ideal.es

LIGABBVA.com

Mayor Zaragoza 'Reacciona'

El ex secretario general de la Unesco participó en 'Recordando a Saramago'

«Han privatizado las ganancias y han socializado las pérdidas», dice el presidente de la Fundación Cultura de Paz

■ JUAN LUIS TAPIA

✉ jltapia@ideal.es

GRANADA. «La diferencia entre evolución y revolución es la 'r' de responsabilidad», afirma Federico Mayor Zaragoza. El que fuera secretario general de la Unesco y quien en la actualidad preside la Fundación Cultura de Paz participó ayer en el ciclo 'Recordando a Saramago' con una conferencia titulada 'Crisis y globalización'.

Mayor Zaragoza es una de las diez firmas principales del libro colectivo 'Reacciona' (Ed. Aguilar), en el que junto a pensadores y especialistas como José Luis Sampedro y Baltasar Garzón, entre otros, brindan diez respuestas con una idea común: la necesidad de tomar postura y actuar. 'Reacciona' trata de clarificar y encauzar la pesadumbre de un sector creciente de la sociedad española con la crisis económica, política y social, con la crisis del sistema.

Federico Mayor Zaragoza considera que «una ciudadanía informada y responsable puede impedir los atropellos». «Todos con un mismo rumbo, con un objetivo claro: defender la dignidad, la democracia y el bien común», añade el doctor honoris causa por la Universidad de



Federico Mayor Zaragoza, durante la conferencia. ■ FERMÍN RODRÍGUEZ

Granada. «Ha llegado el momento. El primer paso es reaccionar», afirma a modo de invitación.

Federico Mayor Zaragoza hizo en su conferencia, en el Instituto Hermenegildo Lanz, un repaso a los antecedentes de la actual situación económica y social, para posteriormente proponer una serie de medidas o apuestas por soluciones posibles.

Acción

El que fuera ministro de Educación con la UCD estima que «es tiempo de actuar» y aboga en cuestiones medioambientales por el uso de las energías renovables. Una de las prioridades del mundo es «el desarme y el paso de una cultura de guerra a una cultura de paz. La gran transición es la que nos permitiría transitar de la fuerza a la palabra, de la utilización de la violencia a la conciliación, a la concertación». En este sentido defiende una «educación para la paz y el respeto de los derechos humanos, para el ejercicio de la democracia, para la participación activa».

En cuanto a la economía, se manifiesta partidario de la «regulación de los flujos financieros y la eliminación de los paraísos fiscales». Respecto a la situación actual de la crisis económica concluye que «lo que está sucediendo es que se han privatizado las ganancias y se han socializado las pérdidas».

Una de sus propuestas más utópicas se refiere a una nueva forma de entender los gobiernos y las organizaciones políticas, al preten-

der «la sustitución de la gobernación por grupos plutocráticos por unas Naciones Unidas debidamente reforzadas, dotadas de los medios personales, técnicos y financieros adecuados». «Por primera vez en la historia –añade– es hoy posible la participación no presencial, a través del ciberespacio, no solo para reforzar las democracias sino para movilizar a todos los ciudadanos».

Poder cívico

Mayor Zaragoza cree que las personas «tenemos un poder ciudadano que hasta ahora no hemos ejercido, pero es que ahora tenemos herramientas para manifestarnos incluso de forma no presencial, desde un teléfono móvil, y podemos ser millones las personas que en un momento digamos no queremos más mercado, queremos más Estado y, si no, dejaremos de consumir».

Respecto a los grandes principios y derechos de los seres humanos, Federico Mayor Zaragoza indica que «la igualdad, la justicia social, la conciliación y la armonía deben ser, con el medio natural, los fundamentos del mundo venidero».

El responsable de la Fundación Cultura de Paz defiende la llamada 'renta básica de ciudadanía', un ingreso pagado por el Estado, como derecho de ciudadanía, a cada miembro de pleno derecho o residente de la sociedad incluso si no quiere trabajar de forma remunerada, sin tomar en consideración si es rico o pobre, independientemente de cuáles puedan ser las otras posibles fuentes de renta, y sin importar con quien conviva.

¿Para cuándo la reacción? «En tres, cuatro, cinco años la gente dirá basta. Hay mucha gente ya que está dando ese golpe en la mesa, sobre todo cuando vemos que hay oposiciones que sólo piensan en las elecciones», contesta el pensador.

Alfredo Leyva presenta una selección de relatos nazaríes

El autor del 'Diccionario del habla granadina' se ha inspirado en la historia del Reino de Granada para escribir una serie de cuentos

■ J. L. TAPIA

GRANADA. El escritor Alfredo Leyva (Granada, 1958) se considera 'granagueño', una mezcla entre granadino y malagueño, de ahí que haya dedicado dos monográficos publicados en Almuzara al habla de las dos provincias de Andalucía Oriental. Leyva presentó ayer en el Centro Artístico de Granada el libro 'Cuarto menguante', un título en el que debuta como relatista, pero donde no pierde la ocasión de inmiscuirse en el territorio más legendario de la historia granadina, y también romántico: el periodo del antiguo Reino de Granada. La

serie de cuentos lleva como subtítulo 'Declive de la dinastía nazarí', porque la mayoría de ellos están ambientados en ese periodo histórico, donde los romances, historias y leyendas campan por sus fueros literarios. Las historias se encuentran localizadas geográficamente «en las actuales provincias de Granada, Málaga y Almería, y algunas poblaciones de Jaén, Córdoba y Cádiz», comenta Alfredo Leyva.

En palabras del escritor granadino, «el propósito de esta colección de relatos no solo es el de entretener, si no de contar la historia con otra visión que no sea la oficial». El cuentista ha pretendido «reflejar la sensibilidad de un pueblo culto y refinado, amante de la poesía y de otra forma de vivir, rodeado de una naturaleza que domesticó creando un paraíso de jardines, fuentes y estanques que, a modo de espejos, reflejaban los edificios e incorporaban el cielo al conjunto

LIBRO

► **Título.** 'Cuarto menguante'.

► **Autor.** Alfredo Leyva (Granada, 1958).

► **Editorial.** Zumaya.



de sus armónicas construcciones».

Personajes históricos como Hamet el Zegrí, el que llegara a ser caide de Málaga y quien luchara junto a Boabdil hasta el final, así como otros protagonistas anónimos del final del reino nazarí se encuentran retratados en los relatos de 'Cuarto menguante'.

Leyva no pasa por alto las capitulaciones, «que si bien en su origen recogían una necesidad social y no estaban exentas de ciertos pri-



El escritor granadino Alfredo Leyva. ■ IDEAL

vilegios, terminaron por convertirse en un arma de doble filo para los musulmanes, que una vez convertidos en moriscos se vieron perseguidos y humillados en su propia tierra», asegura el escritor.

La tesis que defiende el escritor en estos relatos se refiere a que «somos la suma de todas las culturas que nos han precedido» y se reve-

la contra quienes califican la etapa nazarí como «invasión árabe y no ven ese pasado como propio», comenta el autor granadino.

En el acto de presentación participaron la escritora Carolina Molina; la directora de la Editorial Zumaya, Mariluz Escribano Pueo; y la responsable de Zumaya, Remedios Sánchez.